

KulturRaum Oberzwehren

Sachbericht 2014



Inhaltsverzeichnis

	Seite
1. Sachbericht KulturRaum Oberzwehren 2014	3
1.1 KulturHaus Oberzwehren	4
- Vermietung	4
- Oberzwehren Neujahr 2014	4
- Ausstellung	6
- Oberzwehrener Frauenfest	7
- Kooperationsprojekte	7
1.2 Altenbaunaerstraße 109	8
- Hausbetreuung	8
- Vermietung	8
- Projekt Oberzwehrener Historiker	8
1.3 Stadtteilaktionen	9
- Landschaftsreinigung Oberzwehren 2014	9
- Sommerfeste	10
- Oberzwehrener Weihnachtsmarkt	11
1.4 Öffentlichkeitsarbeit	11
2. Weiteres	11

2. Sachbericht KulturRaum Oberzwehren 2014

Bei insgesamt 10 Vorstandssitzungen, zweier Jahreshauptversammlungen und mehreren Ausschusssitzungen wurden vielfältige Aktivitäten rund um das Rote Haus, das KulturHaus Oberzwehren und an verschiedenen Orten im Stadtteil geplant und anschließend gemeinsam mit vielen Akteuren aus dem Stadtteil umgesetzt.

Die gesamte Arbeit 2014 orientierte sich an dem satzungsgemäßen Auftrag und unterstützte soziale und kulturelle Aktivitäten in Oberzwehren.

1.1 KulturHaus Oberzwehren

- Vermietung

Das KulturHaus Oberzwehren wurde dem Verein für die Nutzungsvergabe an Wochenenden zur Verfügung gestellt. Der Verein übernahm die Vermietung an private Personen und Vereine am Wochenende.

- Oberzwehren Neujahr 2014

Am 26. Januar 2014 lud der Verein zum sechsten Mal alle BewohnerInnen Oberzwehrens zur Neujahrsbegrüßung ins KulturHaus Oberzwehren ein.

Nach gelungenen Auftritten des Blasorchesters und des Gesangsvereins bereicherte ein Auftritt von „Dark Vatter“ den Vormittag und erfreute die BesucherInnen.

Dieses offene Treffen wird von vielen Menschen aus dem Stadtteil genutzt; in gemütlicher Runde besteht die gute Möglichkeit zum Austausch, zur Planung und Verabredung, zur Begrüßung des neuen Jahres. Parallel werden zur Unterhaltung Auftritte aus dem Stadtteil und ein kultureller Beitrag von außerhalb organisiert.

- Ausstellung

Die 7. Kunstausstellung „Between“ des Vereins Bewegter Wind“ fand im Sommer 2014 für 2 Wochen in Oberzwehren statt. Der KulturRaum unterstützte das erfolgreiche Projekt auf vielfältige Weise und organisierte im November gemeinsam mit dem Verein eine abschließende viertägige Ausstellung im KulturHaus

- Oberzwehrener Frauenfest

Am 21. November fand das sechste Oberzwehrener Frauenfest statt, wieder mit sehr guter Beteiligung. Dieses Fest der Begegnung ermöglichte für etwa 150 Frauen aus vielen Herkunftsländern ein zwangloses Beisammensein, Tanzen und Kennenlernen. Und das riesige und internationale Buffet, gespendet von den Besucherinnen, versorgte alle mit tollen Speisen.

- Kooperationsprojekte

Sportprojekt

Im KulturHaus trifft sich mit Unterstützung aus der Runde des KulturRaums wöchentlich eine Gruppe von Migrantinnen, um sich hier in geschütztem Rahmen aktiv und sportlich zu betätigen. Dieses Projekt betritt Neuland, in dem hier besonders auch muslimischen Frauen die Möglichkeit geschaffen wird, Sport zu betreiben. Ungefähr 15 Frauen nutzen dieses besondere Angebot, das seit 2014 unter dem Dach des TSV Oberzwehren stattfindet

GRIPS-Projekt

In dem Kooperationsprojekt des Frauentreff Brückenhof mit dem Kasseler Sozialamt trifft sich eine Gruppe älterer türkischer Frauen in dem geschützten Rahmen im KulturHaus, um etwas für die Gesundheit im Alter zu tun. Immer um die 15 Frauen treffen sich hier und trainieren ihr Gedächtnis und bewegen sich.

1.2 Altenbaunaerstraße 109

- Hausbetreuung

Das denkmalgeschützte Haus Altenbaunaer Straße 109 wurde vom Verein KulturRaum Oberzwehren auch in 2014 betreut und an 19 interessierte Einzelpersonen für private Feste oder auch an Vereine und Gruppen aus dem Stadtteil vermietet. Dieses wichtige Angebot wird von einigen Vereinsmitgliedern mit hohem persönlichem Engagement gewährleistet, eine wichtige Leistung für das Leben im Stadtteil.

- Vermietung

Das Rote Haus wird als Treffpunkt wöchentlich von vielen Gruppen genutzt. Ob der TSV, der Gesangverein oder auch die Gruppe der Afghanen, sie alle haben hier im Roten Haus ihren Treffpunkt.

Weiter finden hier Familien oder Einzelpersonen gut geeignete Räumlichkeiten, um z.B. die Konfirmation im Familienkreis auszurichten, der Geburtstag kann gefeiert werden, aber auch Gruppen und Vereine aus dem Stadtteil können hier ihre Sitzungen abhalten.

- Projekt Oberzwehrener Historiker

In 2014 profitierte die Gruppe älterer an der Oberzwehrener Geschichte interessierter MitbürgerInnen von den zur Verfügung gestellten Räumen im Roten Haus für ihre Arbeit an der Darstellung der Geschichte des Stadtteils.

Die Gruppe bereitet weiterhin eine Herausgabe eines Buches über den Stadtteil Oberzwehren vor. Im Herbst 2014 verantwortete sie einen Bildkalender über die Geschichte des Stadtteils. Die Auflage von war in kürzester Zeit vergriffen.

FOTOKALENDER
2015
OBERZWEHREN EINST UND JETZT



1.3 Stadtteilaktionen

- Landschaftsreinigung Oberzwehren 2014

Auch 2014 konnte unter der Leitung eines Teams zusammengesetzt aus Vertreterinnen vom KulturRaum, vom Frauentreff und der GAZ-Schule wieder eine Landschaftsreinigung für den gesamten Stadtteil Oberzwehren organisiert werden.

Insgesamt 450 Kinder und Jugendliche aus allen Schulen und 7 Kitas beteiligten sich am Freitagvormittag in festgelegten Revieren an dieser Aktion. Überwiegend fand auch in den Institutionen zeitgleich eine thematische Auseinandersetzung mit dem Thema Müll statt.

Am folgenden Samstagvormittag wurden dann die fehlenden Gebiete im Stadtteil durch Freiwillige z.B. vom Moscheeverein gesäubert, so dass an beiden Tagen etwa 550 Personen im gesamten Stadtteil Oberzwehren unterwegs waren. Und an beiden Tagen wurden die Akteure auch wieder mit einem kleinen Imbiss für die Anstrengungen belohnt.

Gruppe Jugendlicher des türkischen Moscheevereins bei der Reinigung am Samstag

- Sommerfeste

Auch in 2014 unterstützten VertreterInnen vom KulturRaum das Nachbarschaftsfest im Brückenhof. Mit etwa 500 BesucherInnen vergnügten sich wieder viele Menschen im Bereich der Brückenhofstraße 72 bei leckeren Essensangeboten, Auftritten und Spielen.

- Oberzwehrener Weihnachtsmarkt

1.4 Öffentlichkeitsarbeit

- Pflege und Ausbau der Homepage
- Druck von Plakaten für die Veranstaltungen

2. Weiteres

Die Vermietung der Räume im KulturHaus Oberzwehren und im Roten Haus erfolgt ehrenamtlich.

Die Einnahmen werden entsprechend der Satzung des Vereins für die Unterhaltung bzw. die Organisation der Angebote gemeinnützig verwandt.

Der Verein ermöglicht es potentiellen Nutzern bei Vorlage der entsprechenden Belege das Nutzungsentgelt mit einem Sozialbonus zu reduzieren.